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LES voies divines sont stables. Lorsqu’on  
 cherche à les pratiquer, qu’on déploie du 

zèle pour la bonne cause, on n’est pas déçu. 
Au contraire, on enregistre des progrès qui 
sont une immense consolation, une béné-
diction grandiose. On devient alors capable 
d’apporter la lumière magnifique de la vérité, 
la connaissance de choses stables à ceux qui 
nous entourent.

Au milieu de la détresse qui commence déjà 
à s’abattre sur l’humanité, la révélation des fils 
de Dieu est une merveilleuse lueur d’espoir, 
de joie et de bonheur qui brille au milieu des 
ténèbres. C’est du reste ce que l’apôtre Paul a 
déjà montré dans son épître aux Romains, au 
chapitre 8, versets 19 et 20. Il écrit que la créa-
tion gémissante et mourante attend la révélation 
des fils de Dieu. C’est l’espoir de quelque chose 
de stable, qui ne passe pas, qui n’est pas une 
fiction, mais une réalité.

Le Seigneur a autrefois déjà mis cette espé-
rance dans le cœur des hommes, dont plusieurs 
ont cherché des voies stables et immuables. Le 
Seigneur ne les a jamais imposées à qui que 
ce soit ; il n’a jamais placé d’obligation forcée 
devant les humains; mais quelques-uns parmi 
ces derniers ont reconnu l’instabilité de leur 
course; ils ont eu l’espérance qu’il y avait un 
chemin meilleur, donnant un résultat réjouis-
sant. Ayant cherché, ils ont forcément trouvé 
un peu de lumière.

Notre succès est toujours correspondant à 
l’ardeur de notre désir de rechercher le Royaume 
de Dieu et sa justice. Plus notre zèle est intense, 
plus nous serons intimement associés à l’œuvre 
sublime que le Seigneur accomplit sur la terre. 
Il voit avec joie notre empressement et il aide 
et seconde tous ceux qui aspirent à devenir des 
enfants de Dieu. Ceux qui n’ont pas ce désir 
ont à envisager la dure réalité de s’en aller 
dans la tombe.

Notre cher Sauveur ayant par son sacrifice 
pourvu à une rançon pour tous les humains, 
ceux-ci seront surpris et réjouis de se retrouver 
sur la terre des vivants lors de la résurrection. 
Ils seront évidemment placés devant le pro-
gramme divin à suivre s’ils veulent acquérir la 
viabilité. Le résultat sera grandiose pour ceux 
qui seront dociles.

Le Seigneur ne veut pas que le désordre, la 
malhonnêteté, la méchanceté subsistent dans 
tous les âges. Du reste, c’est notre caractère qui 
nous tue, nous fait souffrir, nous rend hypocon-
dres et nous empêche d’accepter les épreuves 
comme nous le devrions.

Quand nous sommes ignorants de la vérité, 
les difficultés peuvent nous trouver dans un 

état déplorable; mais si la lumière nous éclaire, 
l’épreuve doit devenir pour nous une leçon 
admirable. L’apôtre Jacques nous le confirme. 
Il nous dit de regarder les différentes tribu-
lations qui nous arrivent comme un sujet de 
joie.

En effet, il est nécessaire que l’épreuve nous 
soit présentée pour savoir où nous en sommes. 
Il y a d’ailleurs toujours l’aide indispensable 
pour nous soutenir. Il vaut donc mieux connaître 
notre situation que d’être orgueilleux comme 
un paon qui, croyant être arrivé au but, est 
renversé lorsque l’adversité se manifeste. Il voit 
que sa prétendue foi n’était que de la crédulité 
et de l’imagination.

Il est donc indispensable d’envisager de front 
la difficulté et de la vaincre avec le secours du 
Seigneur. Des épreuves, il y en a pour tous sans 
exception, aussi bien pour l’Armée de l’Eternel 
que pour le petit troupeau. Il y en aura aussi 
pour ceux qui ressusciteront pendant le réta-
blissement de toutes choses, puisqu’il s’agit du 
changement du caractère. Ces derniers auront 
à passer l’épreuve définitive. A ce moment-là 
il faudra qu’ils aient atteint la viabilité.

Ce qui nous est proposé, c’est en effet d’ap-
prendre à vivre, à faire ce qui nous garantit la 
vie. Nous sommes faits pour aimer et recevoir 
de l’amour, pour réaliser «l’art d’aimer et d’être 
aimé». Si nous sommes désireux d’aimer notre 
prochain, nous envisagerons, avec un esprit 
bien disposé, les leçons qui se présentent. Nous 
les considérerons comme étant permises par 
le Seigneur. C’est ainsi que nous formerons 
cette élite qui doit être la révélation des fils de 
Dieu. C’est une phalange de personnes qui ont 
suivi l’école de Christ et ont été désireuses de 
se rallier aux voies merveilleuses de l’Eternel.

Il s’agit donc pour nous d’apprendre à vivre, 
de former le caractère d’un enfant de Dieu 
aimable, tendre, affectueux, plein de bonnes 
dispositions en faveur d’autrui. Plus nous ai-
dons autour de nous, plus l’honneur est grand 
pour nous.

Le petit troupeau tout particulièrement, 
formant la sacrificature royale, est appelé à 
apporter l’aide et le secours. Il doit être la 
révélation des véritables fils de Dieu, qui ont 
couru fidèlement la course du haut appel. Ils 
ont couvert leur prochain, ils se sont dévoués 
pour lui et ont ainsi acquis un caractère admi-
rable et merveilleux.

C’est ce qui est proposé à ceux qui se sont 
présentés pour ce glorieux ministère. Ils doivent 
réaliser le caractère sublime de la Jérusalem 
céleste, transparente comme du cristal. Pour y 
arriver il faut être désireux de ne rien savoir 

d’autre que Jésus-Christ et Jésus-Christ cru-
cifié. C’est ce qui a été vécu par les membres 
du corps de Christ offerts en sacrifice pendant 
le haut appel. C’est une course sublime, qui 
nous enthousiasme; mais c’est évidemment la 
pratique seule qui donne un résultat définitif 
et permet la formation d’un caractère complè-
tement transparent.

Nous avons pu nous rendre compte par la 
connaissance de la loi universelle que notre 
organisme est fait pour réaliser ce programme 
ineffable. Nous ne sommes pas faits pour haïr, 
ni pour vivre seuls dans un coin, ou nous retirer 
de notre prochain. Nous sommes faits pour vivre 
en compagnie d’enfants de Dieu, où chacun 
existe toujours pour le bien de son entourage.

Quand il y a des épreuves, nous sommes là 
pour nous supporter les uns les autres avec 
amour et bienveillance. La difficulté nous donne 
l’occasion de servir notre cher Sauveur, de lui 
laver les pieds, en nourrissant celui qui a faim, 
en couvrant celui est nu. C’est là l’œuvre à 
réaliser par les membres du corps de Christ à 
l’essai. En s’exerçant à ce dévouement en faveur 
d’autrui, ils acquièrent la mentalité admirable 
d’un enfant de Dieu entièrement dépendant 
de l’Eternel.

Les membres du corps de Christ sont com-
parés à des joyaux cimentés pour être taillés. 
Quand un lapidaire veut tailler une pierre pré-
cieuse, il la cimente pour qu’elle ne bouge pas 
et puisse être ainsi facilement travaillée. Nous 
nous trouvons dans une situation analogue. Il y 
a des épreuves qui durent et qui font beaucoup 
souffrir ; pour commencer on voudrait s’échap-
per, mais il n’y a pas moyen de bouger, de se 
sauver, on se trouve cimenté sur place. Il faut 
donc se laisser tailler; mais quand la taille est 
faite, que le biseau est obtenu, on peut alors 
respirer et se mouvoir en toute liberté.

Après un certain nombre d’expériences, on 
devient conscient de l’utilité de la taille. On 
est alors désireux de se tenir tranquille pour 
qu’un autre biseau puisse être poli. Ils ne sont 
pas faits tous à la fois, mais aimablement l’un 
après l’autre. Quand ils sont tous taillés, la glo-
rieuse lumière de la grâce et de la bénédiction 
divines peut être réfléchie dans tous les sens. 
Combien c’est beau un caractère transparent, 
noble, bienveillant, qui sait s’oublier pour 
prendre soin d’autrui!

Les disciples de Christ doivent réaliser ce 
programme. Dans les ecclésias, l’ancien tout 
particulièrement doit être le modèle du trou-
peau; il doit être un exemple de douceur, de 
bienveillance. Lorsqu’il se trouve dans un 
troupeau de brebis turbulentes, il s’agit surtout 

Joyeux dans l’épreuve
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de se dépenser pour elles, de ne pas penser à 
soi, mais au troupeau, de se dévouer pour lui.

Quand le programme est vécu, le résultat 
est magnifique. Lorsque les différents petits 
groupes se trouvent assemblés dans une grande 
réunion, cela crée une ambiance merveilleuse, 
où règne une magnifique et délicieuse unité. 
Ce n’était certes pas le cas dans Laodicée, 
parce qu’elle n’était pas fidèle; aussi dans 
son sein c’étaient des reproches continuels; le 
programme n’étant pas vécu, on s’y mordait 
comme des loups. Ce n’étaient pas des brebis 
véritables qui donnent leur vie et qui n’ouvrent 
pas la bouche, semblables à l’agneau qui est 
muet devant celui qui le tond.

Il est indispensable de réaliser le merveilleux 
programme placé devant nous, soit comme 
membres du corps de Christ à l’essai, pour 
former le beau caractère divin; ou comme 
membres de l’Armée de l’Eternel, pour acquérir 
la viabilité. Pour cela il faut mettre de côté ce 
qui tue l’homme, le fait souffrir et le détruit. 
Les humains se sont préparé un règlement 
de compte qui sera terrible, épouvantable; le 
Seigneur dit qu’en ce jour-là il en sera comme 
du temps de Noé. Un déluge d’eau est venu 
autrefois sur la terre, ce sera cette fois-ci un 
déluge de feu.

Les humains ont eux-mêmes préparé tout ce 
qu’il faut pour cela. Les gaz asphyxiants, les 
bombes incendiaires, atomiques et autres, en 
un mot tout l’arsenal meurtrier qu’ils ont accu-
mulé dans leur folie les anéantira en masse. 
Le Seigneur a, du reste, montré par avance ce 
temps de détresse terrible qui va s’abattre sur 
la planète.

Comme des personnes sages, convenables, 
intelligentes, nous voulons choisir la bonne part 
qui ne nous sera point ôtée. C’est réaliser une 
éducation nouvelle, vivre le programme divin, 
qui est admirable. A nous qui n’étions pas des 
enfants de Dieu, mais de pauvres malheureux, 
l’invitation nous est faite d’avoir part à la plus 
haute distinction que l’on puisse atteindre dans 
l’univers entier. C’est une manifestation gran-
diose de la noblesse divine.

La bénédiction ineffable, qui nous est offerte 
de devenir participants à la nature divine, nous 
touche jusqu’au plus profond de notre âme. Le 
rétablissement de toutes choses placé devant 
les humains est aussi une faveur immense et 
absolument imméritée. Il faut évidemment 
une éducation toute nouvelle pour y parvenir, 
cela se comprend aisément. Si nous étions tous 
de véritables enfants de Dieu, nous n’aurions 
pas besoin d’être éduqués. Il n’y aurait plus 
d’épreuves, parce que tout le monde se condui-
rait d’une manière noble et généreuse.

Quand chacun vit avec joie le programme 
divin, les contrariétés et les épreuves n’existent 
plus, il n’y a que du bonheur. C’est une satis-
faction du cœur de parfaire où cela manque. 
Ce qui nous procure les épreuves, c’est notre 
égoïsme, et surtout notre orgueil. Il faut que 
l’orgueil soit bien grand pour que l’épreuve nous 
trouve dans une mauvaise posture, au lieu de 
la considérer comme un sujet de joie parfaite, 
ainsi que l’apôtre Jacques nous le conseille.

Nous connaissons la loi des équivalences. 
Nous savons très bien que Christ et les membres 
de son corps, qui se sont associés à la rançon, ont 
la joie de procurer aux humains la grâce mer-
veilleuse et inespérée de connaître la vérité, de 
la laisser agir sur eux, et d’arriver à la viabilité.

Lors du rétablissement de toutes choses, 

toutes les facilités seront données aux humains. 
Pendant mille ans l’adversaire ne pourra plus les 
séduire. Mais après avoir été soutenus pendant 
un long laps de temps, il faudra qu’ils donnent 
la preuve des capacités qu’ils ont acquises pour 
la vie durable.

Quand les enfants viennent au monde, ils ne 
savent pas marcher. On leur apprend, mais le 
moment arrive aussi où ils ont assez de force 
pour se mouvoir eux-mêmes. A ce moment-là, 
on ne les soutient plus sous les aisselles. Ils se 
lèvent, se baissent, font toutes sortes de mou-
vements sans aucune aide.

Il en est de même pour ce qui nous concerne. 
La belle éducation qui nous est donnée doit nous 
rendre capables de nous mouvoir dans tous les 
sens sans jamais faire aucun tort à qui que ce 
soit, mais en apportant toujours la bénédiction.

C’est pareil dans tous les domaines. Si dans 
un chœur, où tous s’exercent à chanter avec 
douceur et docilité, il y a un orgueilleux qui 
ne veut pas suivre le mouvement, il peut tout 
gâter. Nous avons aussi toutes sortes d’aptitudes, 
mais si nous ne sommes pas humbles cela ne 
nous sert pas à grand-chose.

Le caractère doit être discipliné, c’est cela 
l’important. Les aptitudes viennent seulement 
après. On peut avoir les plus belles capacités 
et manquer la course misérablement. Nous 
avons connu beaucoup d’amis qui sont venus 
au contact de la vérité et qui avaient tout en 
main pour devenir des enfants de Dieu conve-
nables. Ils avaient toutes les facilités, mais les 
manières de faire du monde les poursuivaient 
et les faisaient toujours échouer sur toute la 
ligne. Combien il est utile de rester docilement 
là où le Seigneur nous a placés! Il faut réaliser 
la confiance dans sa parole, l’attachement à sa 
personne et le désir de lui plaire, de faire sa 
volonté, même si nul ne nous voit.

Nous savons que le Seigneur, lui, nous voit 
toujours, il nous considère avec amour et il est 
heureux quand nous marchons dans la vérité. 
Il ne considère pas le mal, mais seulement le 
bien. Ce qu’il y a de consolant, c’est qu’il se 
souvient seulement des bonnes choses. C’est ce 
que j’ai répondu à des amis qui m’avaient causé 
beaucoup de difficultés et qui craignaient que 
je m’en souvienne continuellement. Je leur ai 
dit : «Dans le Royaume on ne se souvient que du 
bien. Je ne veux rien savoir d’autre non plus.»

Il est dit dans les Ecritures que les yeux de 
l’Eternel sont trop purs pour voir le mal. Il ne 
considère donc pas le mal. Quand nous venons 
à Lui, Il se souvient seulement du bien que nous 
avons fait. Il est évident que si nous n’avons 
pas fait de bien du tout, l’Eternel ne peut pas 
se souvenir du bien que nous n’avons pas fait. 
Il faut donc que nous soyons en harmonie 
avec les pensées divines si nous voulons être 
la révélation des fils de Dieu. Ce sont de véri-
tables modèles qui apportent une bénédiction 
ineffable à la création gémissante et mourante.

Courons la course de tout notre cœur et soyons 
désireux de réaliser la démonstration admirable 
et sublime que l’Eternel veut manifester par 
ceux qui seront préservés pendant le jour de 
l’affliction qui vient sur tous les habitants de 
la terre. «Parce que tu as gardé la parole de 
ma patiente endurance, je te garderai aussi à 
l’heure de la tentation qui vient sur tous les 
habitants de la terre», dit le Seigneur à ses 
chers enfants.

La séduction et la suggestion démoniaques 
se manifestent d’une manière toujours plus vio-

lente, cela parce que l’égoïsme des humains s’est 
encore accru. Comme les Ecritures l’enseignent, 
Satan est descendu sur la terre animé d’une 
grande colère pour séduire les humains. C’est 
pourquoi toutes sortes de choses se présentent, 
révélant que les hommes sont complètement 
sortis de l’équilibre. L’équilibre, c’est l’affec-
tion, l’unité, et tout ce qui produit l’harmonie, 
permettant la cohésion. Là où l’équilibre fait 
défaut, c’est bientôt la désagrégation com- 
plète.

Il est certain que nous devons déployer tout 
notre zèle si nous voulons résister à la séduc-
tion que Satan exerce. La pensée divine veut 
tout réunir sous une tête, le Christ, afin que les 
humains puissent être conduits au salut, à la 
bénédiction et à la vie.

Nous sommes très coupables, lorsque nous 
connaissons la vérité, de ne pas la vivre. En 
agissant ainsi, c’est à nous-mêmes que nous 
faisons le plus de tort. Nous nous occupons de 
choses malheureuses qui nous seront ensuite 
un très grand désavantage. Plus nous nous 
laissons aller dans la direction du monde, plus 
nous aurons de difficultés pour revenir au ber-
cail. En effet, tout a une répercussion en nous, 
le mal comme le bien.

Il s’agit donc de s’oublier soi-même, d’aller 
de l’avant, de courir la course avec joie et do-
cilité, afin d’arriver à manifester la révélation 
des fils de Dieu. Il faut que nous réalisions les 
sentiments du Royaume. On doit sentir en nous 
quelqu’un de sincère, d’honnête, de modeste, 
d’humble, qui peut recevoir avec bonne volonté 
toutes les difficultés du jour et qui sait tout 
remettre entre les mains de l’Eternel.

Lorsque nous sommes dans cette attitude, 
nous ressentons que le Seigneur nous aide, nous 
garde, nous bénit. Il encourage, réjouit notre 
âme et nous console d’une consolation inef-
fable. C’est ce que j’ai si souvent expérimenté 
dans de grandes difficultés, où je pouvais dire: 
«Mon âme, retourne à ton repos, car l’Eternel 
t’a fait du bien.» J’ai toujours été grandement 
encouragé par cette pensée que «tout concourt 
au bien de ceux qui aiment Dieu», que je n’ai 
plus aucun doute, ni souci!

C’est là le but à atteindre. Il est donc indis-
pensable que nous ayons la vision du Royaume. 
Nous nous réjouirons alors tous ensemble 
comme une aimable famille, dont les membres 
sont liés par l’affection véritable. Nous désirons 
vivre ce programme avec fidélité, pour donner 
gloire à l’Eternel et sanctifier son saint Nom.
 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche 13 août 2023

1. Préférons-nous connaître notre situation que 
de rester orgueilleux comme un paon qui 
pense être arrivé au but?

2. Les épreuves commencent-elles à devenir 
pour nous d’aimables leçons?

3. Dans les difficultés, nous supportons-nous les 
uns les autres avec amour et bienveillance?

4. Restons-nous toujours docilement là où le 
Seigneur nous a placés?

5. Ne nous souvenons-nous jamais du mal, mais 
seulement du bien?

6. Recevons-nous avec bonne volonté toutes les 
épreuves du jour, en remettant tout entre les 
mains de l’Eternel?


